

Los deportes en el mundo

FUTBOL

MANANA, EN ATOCHA

Donostia - Baracaldo en partido para la Copa de España

Según las últimas noticias dadas por los diarios bilbaínos, el Baracaldo está dispuesto a poner todo lo que vale y sabe en el partido que mañana, domingo, le corresponde jugar en nuestro campo de Atocha contra el club local.

No debe extrañar a nadie este interés que tienen los metalúrgicos del Nervión, puesto que entra en sus cálculos el llegar a clasificarse para los octavos de final, sin haber perdido un solo partido, para de esa forma tener a sus jugadores llenos de moral y entusiasmo, tan necesarios en estas competiciones, como el entrenamiento y buen juego.

El Donostia, en sus deseos de conseguir clasificarse y romper la linea de victorias a sus contrincantes, tratará de demostrar sus merecimientos para ello poniendo en la contienda el juego inteligente que en pasados encuentros le sirvió para conseguir triunfos, no solo mercedos, sino brillantísimos, que han hecho revivir la acción futbolística donostiarra.

Por estos motivos el encuentro de mañana servirá al aficionado para darse cuenta de los progresos tenidos por los dos clubs

FUTBOL MODESTO

Divagaciones imprescindibles y una interesante carta

Los cronistas modestos somos terribles. Hacemos campañas, a base de artículos ilustrativos, y al final nos damos cuenta que nuestros verdaderos asuntos marchan a la deriva.

Adolecemos de esa cualidad espiritual que hace que la personalidad de uno se doble. Algunas veces quisieramos ser fantasma; otras veces pensamos que lo somos, y en otras, al leer nuestra deleitable prosa, no nos cabe duda que en efecto, tenemos algo de fantasmagóricos y de insultos.

Porque, amigos, hay días que no nos conocen ni nuestros más entrañables amigos.

Francamente no nos extraña; hay veces que nosotros no hemos logrado encontrarlos por mucho que a nuestro alrededor miráramos con cierta curiosidad.

También habrá que confessar que esos días son los menos, para tranquilidad total de nuestros leyentes.

Terrible en efecto por su novedad es ese Fortuna Tolosano, del que nosotros no tenemos la menor idea hasta el domingo pasado.

He ahí un conjunto que hará gemir a las linotipias, tanto por lo menos como ha dado haber esa viaje a Madrid de nuestro circunstancial conocido "Extramendi".

Pero no es menos sorpiente a ojos del buen aficionado esa resurrección gloriosa del Easo.

Porque hemos de repetir que el Easo en pugna contra el Ordizia nos ha demostrado su verdadero valor. Esta mínima diferencia

que se logró en Villafranca nos da un exacto conocimiento de lo que será la lucha a disputar en Andoain.

Ahora lo riguroso y habitual es escribir conceptos elogiosos o adjetivos laudatorios en torno al partido próximo.

No lo hacemos por mil razones qué se hacen pesar enumerar. Largaremos una de los principales: no queremos; otra: no queremos.

Así hasta mil. Serían razones repetidas, pero razones al fin.

Estamos seguros que todos conocéis a Luis García, árbitro de categoría, chico fino y artista del pitazo.

Ese hombre está tan encantado con el encuentro que le ha tocado dirigir, que no lo cambia por el más preciado de los tesoros.

Venimos, querido Luis. Te ha tocado un partido en el que te puedes acreditar como inigualable e imprescindible árbitro en encuentros de categoría. Desde luego el match es un regalito.

En Larzábal: Rapid-Tolosa.

EL DEPORTE VASCO

Las interesantes jornadas de ayer en el Urumea y en el Moderno

EN EL MODERNO

Primer partido.

A remonte. Larramendi y San Martín, rojos, 45. Mondragón y Arzuabarrena, azules, 41. Saques, ambos del doce.

Dinero a la par. Igualadas a 2, 4, 5, 7, 8, 18 y 19.

Segundo partido.

A remonte. Irún y Urranga, rojos, 33. Gamboarena y Michelena, azules, 40. Saques, Irún del once y medio y Gamboarena del once.

Dinero a los rojos, 40 azules. Igualadas ninguna.

Tercer partido.

A remonte. Arano y Vicente, rojos, 20. Ibarra y Errasti, azules, 23. Saques, del once.

Dinero a los rojos, 32 azules. Igualadas a 17 y 18.

COMENTARIOS

Los partidos de ayer no registraron gran cosa de particular.

El primero tal vez únicamente merecía alguna atención en nuestra reseña.

Salió el dinero a la par, notándose bien pronto la igualdad de fuerzas, y por consiguiente las primeras igualadas en la primera decena en tantos muy peleados y compitiendo ambos bandos en deseo de agradar al público. Siguió así el partido siempre peleando, destacándose la labor del zaguero San Martín, que sigue en su racha de dominio y labor inteligente, sobre todo teniendo en cuenta la labor ruda y constante del delantero Mondragón, que continuamente cargaba todo el juego a la zaga.

Así siguió el partido cada vez más interesante, pues los dos bandos se hallaban siempre muy poco distantes en el tanteador, hasta que por fin los rojos llegaron al tanto final cuando sus contrarios tenían 41. Este partido agrado por el interés puesto en la contienda por todos sus ejecutantes.

En el segundo dieron el dinero por el banco azul en la proporción de 40 a 34.

Iniciado el mismo fué pronto cosa del dominio público que en efecto había mayor dominio por parte del bando favorito el cual arrancó en firme saliendo por delante, y sin ninguna igualada, ni hecho digno de registrar, llegó al tanto final cuando sus contrarios tenían 33. Los vencedores sellaron victoriosos sin grandes dificultades.

El tercero tuvo cierta mayor animación, aun cuando tampoco fué muy allá. Hablase dado el dinero a favor del bando rojo en la proporción de 40 a 32.

Iniciado el partido se desarrolló el mismo dentro de un dominio alterno, aun cuando el encuentro no tenía nada de particular. En la segunda decena hubo las igualadas que registramos para volver a alternar ambos bandos en el dominio, llegando por fin los favoritos al tanto final cuando sus contrarios tenían 25.

En resumen, una tarde sin nada saliente.

EN EL URUMEA

Viernes, 6 de marzo de 1936.

Primer partido a remonte.

JURICO Y ZUMETA (rojos), 45.

SALVERRIA II e IRIGOYEN II (azules) 37 tantos.

Saques: los delanteros del once y medio.

Dinero: a la par.

Igualadas: a 1, 3, 4, y 5.

Dominio de bando: rojo.

Segundo partido a remonte.

CHILDOZ y MARICH (rojos) 45.

ARECHEA y FITERO (azules), 37.

Saques: Marich y Arechea del once y medio.

Dinero: azul (40 a 38).

Igualadas: a 3, 6, 10, 11, 12, 20 y 37.

Dominio de bando: rojo.

COMENTARIOS

Las excelentes combinaciones que la intendencia del Urumea, preparó para ayer tarde, fueron presentadas por numeroso público.

Jurico y Zumeta, rojos se enfrentaron en el periodo inicial del programa contra Salverria II e Irigoien II azules.

Los saques encomendados de ejecutarlos los delanteros del once y medio, parecía la combinación igualada, como se demostró luego al cantar los corredores las traviesas sin predilección por ambos bandos.

Termina con la siguiente pregunta:

«¿Quién nos dice que a fin de cuentas no resultará perjudicado el Donostia al enfrentarse con ese mismo equipo que ayudó, y que necesariamente debe tener aspiraciones legítimas y fundadas?

Eso explica, con clara visión práctica el firmante de la carta.

Nosotros desapareceremos por el foso y nos llevaremos las manos plegando a aquel juez que tuvo que arrepentirse luego dolorosamente de aquella acción al parecer insuficiente.

Menos intencionados que aquel señor nos invitamos a practicar un ineluctable ritmo higiénico con la mejor de nuestras sonrisas.

Y ya que nos soñemos, vamos a anunciar un espectáculo para el domingo altamente interesante.

La verdad es que aunque no hubiéramos enseñado nuestros lindos—no hay por qué negarlo—dientes en plan festivo, igual hubiéramos dado el gratuito anuncio.

En Gál mafiana el Euskalduna de Renfe piensa hacer cualquier cosa.

Hasta ganar el Roca.

Nos van a decir una majadería, pero conste que los irunes están avisados.

Hasta mafiana.

ESTELO

FUTBOL INTERNACIONAL

Francia-Bélgica y Hungría-Alemania

Mafiana domingo, día 8 y el siguiente, día 15, se juegan dos encuentros internacionales.

Del primero de ellos serán actores Francia y Bélgica y tendrá lugar en Colombes.

Francia ha cuidado en esta ocasión mucho la selección de sus hombres, introduciendo importantes variaciones en el "once" nacional, en vista de sus últimas derrotas.

Numerosos entrenamientos se han celebrado entre los seleccionados, el último de ellos anteayer, después del cual se facilitaron los nombres de quienes compondrán el equipo gallo y que son los siguientes:

Di Lorio; Van Dooren y González y Lehmann; Lehmann, Francés, Delfour; No-Vicky, Duhart, Courtois, Río y Benomina.

Suplentes: Desfosses, Gougaïn, Peisserer y Nicolás.

Cuatro nuevas figuras hay en el equipo francés. Se trata de Lehren, de Metz; No-

a-jugar por los magníficos partidos que vienen haciendo, volvió a deleitarnos a los aficionados con su juego alegre y variado.

Tan sólo en los primeros tantos hubo igualadas, y juego nivelado, pero a continuación se impuso el de Estella, y bien secundado por el veterano y entusiasta Zumeta, sin dejar en ningún momento la ofensiva coronaron su esfuerzo llegando al tanto final del encuentro mientras Salaverria II e Irigoien II, llegaban a 37.

Jurico, vuelve a ser el que fué. Su tres últimos partidos, lo demuestran, en los que después de jugar con gran entusiasmo lleva en su juego el sello de su inimitable clase.

Comió ayer tuvo en Zumeta, un compañero que le defendió el tanto con el tesón propio en él, de ahí la fácil victoria que obtuvo.

A Salaverria II, le encontramos un poco agotado, viéndose por tal causa dominado a partir de la primera mitad de la lucha.

E Irigoien II, como siempre, muy voluntario y en ocasiones muy acertado.

Chiloz y Marich, fueron los encargados de disputar el triunfo en el segundo partido a Arrechea y Fitero.

La jugada inicial que correspondió a Marich, tuvo para todos los aficionados, una gran sorpresa, al ejecutar tan bien como el mejor delantero, cosa que desconocíamos en absoluto, como la mayoría del público.

Casi todos los vaticinios se inclinaban por Arrechea y Fitero, máxime si hasta la igualada última a 37, llevaron estos la iniciativa del partido.

Per a partir de aquí el bastanés Marich, mejorando si cabé el saque, se impuso terminantemente, haciendo seguidos los ocho tantos que le faltaban, mientras sus rivales no hacían ningún tanto.

No hay que dormirse guipuzcoanos! La fecha de inscripción queda abierta desde hoy y pueden remitir por escrito, la inscripción correspondiente a la Comisión organizadora, Sociedad Euskal-Billera, pues ésta quedará cerrada para el día 21 del actual.

Es necesario poner en claro que cada entidad podrá inscribir solo dos jugadores. A.E.

Fitero que debutaba en esta cancha, para ser su primera salida no estuvo mal, pues además tuvo que contrarrestar al saque envenenado de Marich. Arrechea, cumplió.

Hay hoy que dormirse guipuzcoanos! La fecha de inscripción queda abierta desde hoy y pueden remitir por escrito, la inscripción correspondiente a la Comisión organizadora, Sociedad Euskal-Billera, pues ésta quedará cerrada para el día 21 del actual.

La organización de esta tarde corresponde esta vez a la sin par entusiasta entidad Euskal-Billera que ha cedido galaenteramente sus locales para que el pueblo donostiarra pueda juzgar de cerca este vistosísimo deporte.

Aparte de los dos jugadores anteriores citados nos han prometido su presencia los grandes jugadores donostiarra, Aguirre, Sánchez, Iglesias, Benito, Lizárraga, etc., sin contar con Santos y Tolosa, los dos formidables jugadores de Tolosa que tanto llamaron la atención en el último Campeonato de Guipúzcoa celebrado.

No hay que dormirse guipuzcoanos!

La fecha de inscripción queda abierta desde hoy y pueden remitir por escrito, la inscripción correspondiente a la Comisión organizadora, Sociedad Euskal-Billera, pues ésta quedará cerrada para el día 21 del actual.

La Comisión organizadora del Club Deportivo de Ofiate advierte al público que vaya a presenciar la carrera que guarde en todo momento el orden más completo, atendiendo a las indicaciones de los Jurados de ruta. De su deportividad depende en grado sumo el éxito de la "II Subida a Aranzazu", como resultó así el de la I Subida.

A los automovilistas, que suban a buena hora, pero que lo hagan mucho antes que los corredores, si no les gusta hacer despido alpinismo. Estará rigurosamente prohibido que circulen coches, fuera de los oficiales que destaca la Comisión, entre el vehículo abre-carreras y el de cierre, que irá detrás del último corredor.

La salida de la carrera se dará a las once y media de la mañana, frente a la histórica Universidad, desde donde se irá en marcha neutralizada hasta el local del Club Deportivo, iniciándose aquí la salida oficial definitiva.—Corresponsal.

Por fin no viene a Ofiate la "pulg" de Torrelavega, pues ha optado por marchar a Francia en compañía de Berrendero a participar en la subida al Mont Faron, que se corre el mismo domingo, donde parece ser tiene firmemente comprometida la fecha.

Pero vienen a la "II Subida a Aranzazu" los dos hermanos de Vicente, Fermín y Manuel Trueba, de quienes se ha recibido hoy su inscripción. Conciudadamente prepara para esta prueba tras un riguroso

La II subida a Aranzazu

entrenamiento Fermín, el tan magnífico escalador del año pasado, viene a dar la batalla a Ezquerri y Leturriaga. Y Manuel quiere demostrar a la afición —son palabras suyas— su excelente forma actual, que no ha podido admirar el público de Bilbao en la última subida a Santo Domingo, debido a la mala suerte que tuvo. La carrera adquiere, pues, ahora extraordinario interés.